

AUTORES Y LIBROS

Periodismo y Periodistas

"Podrían estas páginas, sin duda para nadie, haber quedado sepultadas en la montaña de papel arrimamiento de las colecciones de periódicos en que las malas tintas van desvaneciéndole lo escrito como va el tiempo borrando de la memoria de los lectores de un instante. Se habrá de perdonar a un hombre que ha pasado la vida escribiendo para el

«El periodista nace o se hace?». Se trata de un oficio o de una profesión? Emilio Filippi Muratio, director de diario, columnista y su viaje hasta el periodismo. Leímos sus artículos, sus ensayos, sus debates, humorías y sagas. Ha escrito un libro sobre la ética de doce capítulos severísimos y de una addenda explicativa, informativa, donde no se emite ni siquiera la fea palabra decotología, más que para explicar, para explicarse, el misterio nadie glorioso, aunque si bastante riguroso de la actividad periodística. «La profesión de periodista (una visión ética)», obra de 340 páginas, publicada por Editorial Atenea (no Ateneus), resume un largo y laborioso experimento de búsqueda en los entresijos de una vocación. Porque, eso sí, sea que el periodista nazca o se haga, adapte su trabajo como un oficio o una profesión, si es el afecto profesional lo que lo impulsa, su obra será siempre fructuosa, al margen de conceptos éticos o estéticos, inevitablemente baldío. Efectivo o arrancado el libro a modo de texto de trabajo para universitarios consagrados al estudio estricto del asunto, Emilio Filippi Muratio revela en primer término en su libro una irreverente propensión a dramatizar el género de la enseñanza.

que el lector, en sus conclusiones profesionales logra traspasar la coraza de

público, en algunos largos períodos a razón de dos o tres artículos por día la variedad ingresa de pretender salvar algo en forma de libro, que viene a ser como cambiar de sepultura, de la tumba común de la colección de un diario al nicho del libro, con nombre, fecha y epitafio".
(Carlos Silva Vaidósola, "Retratos y recuerdos", Zig-Zag, 1936)

avencor a los periodistas se les paga por sus artículos. En la mayoría de ellos es que la familia, el afán de "galgar" una cuantía antes, es lado el inconveniente ético para avanzar hacia la cima. Los que estiman que contraria a la libertad que la ética es un tema de los que quieren ignorar. Sin embargo Felipe tiene todo con un juicio crítico que tal juzgamiento en ese de lo que halla en sus investigaciones.

En ningún momento de su estudio sobre los factores que componen la profesión periodística, el autor incurre en el atrevimiento de dudar de la absoluta de su necesidad. Debiendo a esta causa no es el uso propiamente dicho ni el exceso sobre la cohesión del periodismo, sino un tratado de temor a las ideas cínicas y exigencias. La dosis de nihilismo que Nietzsche proponía en todo escrito sobre las instituciones del hombre está lejos de haberse carne en el pensamiento periodístico. Los sentimientos, las pasiones, los tendencias más radicales, si bien suelen mirar con perspectiva diferente el influjo de la utopía, tiemblan ante la crítica del nihilismo. Creen que Nietzsche, el pensador emblematizaba al último iconoclasta. Muy gustaría leer un libro en que se preclarama sin estruendo romántico el mundo que lo absoluto de cualquier orden ha fomentado en el aparato de las comunicaciones humanas. Es decir, me interesa más el pensador que el pedagogo.

o mucha teoría, es
que un párrafo posi-

A black and white photograph of Emilio Flippi M. He is an elderly man with glasses, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is smiling and looking towards the right of the frame. Below the portrait is a book cover for "LA PROFESION DE PERIODISTA" by Emilio Flippi M. The book cover has a dark background with the title in large, bold, white letters. Below the title, it says "(UNA VISION ETICA)".

Periodismo y periodistas [artículo] Filebo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Filebo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Periodismo y periodistas [artículo] Filebo. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile